

LE MILLÉSIME 2022 À BORDEAUX

Nous avons le plaisir de publier ici un extrait de l'analyse du millésime 2022 à Bordeaux publié par Pr Axel Marchal et le concours de Pr Laurence Geny, Elodie Guittard et Dr Valérie Lavigne

Institut des Sciences de la Vigne et du Vin de l'Université de Bordeaux (ISVV)

De bons vins blancs secs, des liquoreux remarquables de profondeur et des vins rouges hors norme sur les deux rives, concentrés, mais étonnamment harmonieux.

Le bonheur des uns faisant souvent le malheur des autres, les conditions climatiques étaient en théorie nettement moins favorables en 2022 qu'elles ne le furent en 2021. L'acidité des raisins, globalement basse, a été affectée par les températures estivales et les vendanges ont été particulièrement précoces. Néanmoins, dans un tel contexte, la nature des terroirs joue un rôle primordial et les meilleurs d'entre eux, en particulier sur des sols argileux et argilo-calcaires, ont permis d'obtenir des vins blancs secs étonnants. Les sauvignons sont fruités, avec des arômes de zestes d'agrumes et de fruits exotiques, tendres et précis ; ils séduiront ceux qui reprochent à ce cépage son caractère variétal affirmé. Les sémillons, parfois mous et amers sur des terroirs de second plan, développent d'intenses notes de pêche et d'abricot. Les plus réussis sont savoureux, équilibrés et persistants.

En raison des conditions décrites plus haut et des stratégies diverses qui ont été adoptées, les vins liquoreux de 2022 présentent un très bon niveau d'ensemble, avec toutefois une certaine diversité, tant dans le style que dans les volumes produits. Si les premiers lots, issus de raisins passerillés ou ramassés tout début octobre, peuvent apporter, en faible proportion, une complexité et une forme de fraîcheur aux assemblages, ils n'étaient pas suffisants pour produire de grands vins liquoreux. A l'inverse, les propriétés qui ont choisi d'attendre ont pu récolter des moûts d'une richesse et d'une profondeur inédites, qui donneront des vins exceptionnels. D'acidité basse, ils trouvent leur équilibre dans l'intensité de leur saveur et devraient vraisemblablement être capables de traverser le temps à l'instar des grands millésimes du passé.

Issus d'une campagne viticole marquée par un climat atypique, les vins rouges de Bordeaux 2022 suscitent, avant même leur présentation en primeurs, une forte attente de la part des prescripteurs, acheteurs et consommateurs. Tout Bordeaux bruisse déjà de la rumeur d'un millésime exceptionnel, que l'on se plait à comparer à telle ou telle gloire du passé. Laissons aux dégustateurs chevronnés la lourde tâche de se prêter à cet exercice en

commentant avec précision les différents crus de 2022 et réservons pour l'instant, de façon plus factuelle, les superlatifs pour décrire la climatologie de cette année. Au fil des différents mois, records de chaleur, de sécheresse ou encore d'ensoleillement se sont succédés de telle sorte qu'à l'orée des vendanges, il était difficile de se positionner sur le potentiel qualitatif réel du millésime. Quelques certitudes toutefois, relatives à la forte hétérogénéité des rendements, qui n'était pas due, comme souvent, à des dégâts de gel ou de mildiou, mais à la sécheresse, frappant plus ou moins durement en fonction du type de sol, de l'âge des vignes, de l'intensité des pluies de juin ou des choix viticoles. Faibles à très faibles sur les sols de graves, les volumes produits sont parfois tout à fait convenables sur les argilo-calcaires du Libournais. Autre certitude, liée d'ailleurs à la précédente, les baies étaient globalement très petites, plus encore qu'en 2010, en particulier pour le cabernet sauvignon, conséquence directe du climat sec lors de leur formation, puis de leur développement. Cette caractéristique devait être intégrée par les vinificateurs, car des extractions poussées de tels raisins risquaient d'engendrer des vins déséquilibrés. Par ailleurs, lors de l'encuvage des raisins, les niveaux d'acidité totale étaient parfois très faibles, suscitant l'inquiétude. Cependant, ils sont naturellement remontés lors de la fermentation alcoolique pour atteindre des valeurs classiques, comme c'est le cas dans une telle situation. L'expérience des précédents millésimes chauds a ainsi été bénéfique, en dissuadant les vinificateurs d'acidifier, ce qui aurait irrémédiablement perturbé l'équilibre gustatif des vins rouges.

Bien qu'extrême, cette année 2022 a en effet joui, aux différentes étapes clés du cycle de la vigne puis de la maturation, de conditions particulièrement favorables. Evidemment, et comme toujours, il convient de rester nuancé et d'envisager chaque appellation, voire chaque propriété de façon individuelle.

Au début de leur élevage et de façon générale, les grands vins rouges de Bordeaux 2022 apparaissent dans leur ensemble particulièrement réussis voire exceptionnels pour nombre d'entre eux. Bien qu'extrême, cette année 2022 a en effet joui, aux différentes étapes clés du cycle de la vigne puis de la maturation, de conditions particulièrement favorables. Evidemment, et comme toujours, il convient de rester nuancé et d'envisager chaque appellation, voire chaque propriété de façon individuelle. On a en effet pu relever, sur des sols drainants et dans le cas de jeunes vignes, des cas parfois aigus, mais heureusement marginaux de stress hydrique engendrant blocages de maturité, défoliation et flétrissement des baies.

Les merlots sont épatants sur les meilleurs terroirs, et en particulier sur les argilo-calcaires. Fruités, mais sans note de surmaturité, suaves, mais équilibrés, ils présentent une race et un charme irrésistible. En écho aux propos tenus dans la note sur le millésime 2020, leur étonnante réussite dans une année 2022 historiquement chaude et sèche bat en brèche certaines théories ou modèles qui considèrent ce cépage comme déjà dépassé à Bordeaux. Sur ses sols de prédilection, et à condition d'adapter les pratiques viticoles, il est tout à fait en mesure de produire des vins remarquables. Comme depuis quelques millésimes, les cabernets francs sont également très réussis. Leur éclat aromatique apporte une dimension supplémentaire aux assemblages et leur texture caractéristique, nécessitant une parfaite maturité, contribue à la fraîcheur et l'équilibre des vins. Le succès du petit verdot dans un millésime sec comme 2022 est particulièrement relié à la nature du sol. En absence de contrainte hydrique trop forte, les vins qui en sont issus apportent un caractère épicé et une suavité caractéristique. Enfin, le cabernet sauvignon, pour lequel les vigneron bordelais ont tant lutté dans le passé afin de le récolter à maturité, continue à profiter des conditions plus sèches et plus chaudes des millésimes de la dernière décennie. Son



caractère tardif et son implantation sur des sols souvent drainants ont pu l'exposer, dans certains cas, à des contraintes hydriques marquées. Néanmoins, sur les grands terroirs, les vins qui en résultent sont impressionnants par leur structure tannique puissante, mais sans austérité, par leur caractère accessible tout en conservant beaucoup de distinction.

Excessif dans sa climatologie, le millésime 2022 semble avoir produit des vins étonnamment équilibrés et harmonieux, tanniques, mais pulpeux, préservant une fraîcheur et un éclat typiques des grands Bordeaux. Comme toujours, c'est le vieillissement qui permettra de révéler leur potentiel réel, mais à ce stade ils apparaissent particulièrement prometteurs et littéralement exceptionnels.

English version

THE 2022 VINTAGE

Good dry white wines, remarkably deep sweet wines and outstanding red wines on both sides of the river, concentrated but surprisingly harmonious.

Theoretically, the climatic conditions were much less favourable in 2022 than they were in 2021. The acidity of the grapes, which was generally low, was affected by the summer temperatures and the harvest was particularly early. Nevertheless, in such a context, the nature of the terroirs plays a key role and the best of them, particularly on clay and clay-limestone soils, have produced some amazing dry white wines. The Sauvignons are fruity, with aromas of citrus zest and exotic fruits, tender and precise; they will seduce those who reproach this grape variety with its assertive varietal character. The Semillon, sometimes soft and bitter on secondary terroirs, develops intense notes of peach and apricot.

Due to the conditions described above and the various strategies adopted, the 2022 sweet wines present a very good overall level, with however a certain diversity, both in style and in the volumes produced. While the first batches, made from grapes that were rained or picked at the very beginning of October, can bring complexity and a form of freshness to the blends in small proportions, they were not sufficient to produce great sweet wines. On the other hand, the estates that chose to wait were able to harvest musts of unprecedented richness and depth, which will produce exceptional wines. With low acidity, they find their balance in the intensity of their flavour and should probably be able to stand the test of time like the great vintages of the past.

Coming from a wine growing season marked by an atypical climate, the red wines of Bordeaux 2022 arouse, even before their presentation in primeurs, a strong expectation on the part of prescribers, buyers and consumers. The whole of Bordeaux is already buzzing with the rumour of an exceptional vintage, which people like to compare to such and such a glory of the past

Coming from a wine growing season marked by an atypical climate, the red wines of Bordeaux 2022 arouse, even before their presentation in primeurs, a strong expectation on the part of prescribers, buyers and consumers. The whole of Bordeaux is already buzzing with the rumour of an exceptional vintage, which people like to compare to such and such a glory of the past. Let's leave it to the seasoned tasters to comment on the different vintages of 2022, and let's reserve the superlatives for the moment to describe this year's climate. Over the course of the different months, records of heat, drought and sunshine followed one another in such a way that at the dawn of the harvest, it was difficult to take a position on the real qualitative potential of the vintage. Some certainties however, relating to the strong heterogeneity of the yields, which was not due, as is often the case, to frost or mildew damage, but to the drought, which hit the vines more or less hard depending on the type of soil, the age of the vines, the intensity of the June rains or the viticultural choices. The volumes produced are low to very low on the gravelly soils, but sometimes quite acceptable on the clay-limestone soils of the Libourne region. Another certainty, linked to the previous one, is that the berries were globally very small, even more so than in 2010, in particular for Cabernet Sauvignon, a direct consequence of the dry climate during their formation and development. This characteristic had to be taken into account by the winemakers, as high extractions of such grapes could lead to unbalanced wines. In addition, when the grapes were vatted, total acidity levels were sometimes very low, causing concern. However, they naturally rose during alcoholic fermentation to classic values, as is the case in such a situation. The experience of previous hot vintages has thus been beneficial, dissuading winemakers from acidifying, which would have irremediably disturbed the taste balance of the red wines.

At the beginning of their maturation and in general, the great red wines of Bordeaux 2022 appear as a whole particularly successful, even exceptional for many of them. Although extreme, this year 2022 has indeed enjoyed particularly favourable conditions at the different key stages of the vine cycle and then of the maturation. Of course, as always, it is necessary to remain nuanced and to consider each appellation, and even each property individually. On draining soils and in the case of young vines, there were sometimes acute but fortunately marginal cases of hydric stress causing blockages in ripening, defoliation and wilting of the berries.

The Merlots are amazing on the best terroirs, and in particular on the clay-limestone ones. Fruity but not overripe, smooth but balanced, they have an irresistible breed and charm. Echoing the comments made in the note on the 2020 vintage, their astonishing success in a historically hot and dry 2022 beats certain theories or models that consider this variety to be already outdated in Bordeaux. On its preferred soils, and provided that viticultural practices are adapted, it is perfectly capable of producing remarkable wines. As in recent vintages, Cabernet Franc is also very successful. Their aromatic brilliance adds an extra dimension to the blends and their characteristic texture, requiring perfect ripeness, contributes to the freshness and balance of the wines. The success of Petit Verdot in a dry vintage like 2022 is particularly linked to the nature of the soil. In the absence of too much water stress, the wines produced from it bring a spicy character and a characteristic smoothness. Finally, Cabernet Sauvignon, for which Bordeaux winemakers have struggled so hard in the past to harvest at maturity, continues to benefit from the drier, warmer conditions of the past decade. Its late ripening character and its location on soils that are often draining may have exposed it, in certain cases, to marked hydric constraints. Nevertheless, on the great terroirs, the resulting wines are impressive for their powerful but not austere tannic structure, for their approachable character while retaining a lot of distinction.

Excessive in its climatology, the 2022 vintage seems to have produced surprisingly balanced and harmonious wines, tannic but pulpy, preserving a freshness and brilliance typical of great Bordeaux. As always, it is ageing that will reveal their true potential, but at this stage they appear particularly promising and literally exceptional.

À l'inattendu, les dieux livrent parfois passage



Bordeaux 2022

Le Classement de Jacques Perrin, Nicolas Herbin & Clio Perrin

Du 19 au 25 avril 2023, nous avons eu le plaisir de découvrir à Bordeaux le millésime 2022 à travers la dégustation de plusieurs centaines de vins.

Voici la synthèse de ces dégustations que Nicolas Herbin, Clio Perrin et moi-même avons menées de concert. Ces évaluations sont des instantanés pris sur une matière vivante et évolutive. Chaque fois que cela était possible, les vins ont été goûtés à plusieurs reprises.

Merci aux différentes associations ou sociétés qui ont organisé des dégustations : l'UGCB, Le Grand Cercle, Derenoncourt Consultants, l'association des Grands Crus de Saint-Emilion, Nicolas Thienpont, Moueix et Joanne.

Merci également à tous ceux qui nous ont accueillis durant ce séjour.

Jacques Perrin

Cheval Blanc	98-100	Lafaurie Peyraguey	96	Larmande	94	Malescasse	92-94
Lafleur	98-100	Larcis Ducasse	96	Lascombes	94	Mazeyres	92-94
Léoville Las Cases	98-100	Le Gay	96	Le Prieuré	94	Petit Ducru (exLalandeBorie)	92-94
Les Carmes Haut-Brion	98-100	Pavillon blanc	96	Les Griffons de Pichon Baron	94	Pressac	92-94
Margaux	98-100	Pensées de Lafleur	96	Malartic Lagravière	94	Rauzan-Gassies	92-94
Petrus	98-100	Perrières (de Lafleur)	96	Malescot St-Exupéry	94	Rol Valentin	92-94
Brane-Cantenac	98	Pichon-Lalande	95-97	Marquis de Terme	94	Séraphine	92-94
Calon Ségur	98	Raymond Lafon	95-97	Marsau	94	Sociando-Mallet	92-94
Canon	98	Sigalas Rabaud	95-97	Nénin	94	Tauzinat l'Hermitage	92-94
Ducru-Beaucaillou	98	Berliquet	95	Pape Clément blanc	94	Yon Figeac	92-94
Eglise-Clinet	98	Branaière-Ducru	95	Pape-Clément	94	Alcée	92
Figeac	98	Clos de Sarpe	95	Pavillon rouge	94	Belgrave	92
La Conseillante	98	D'Issan	95	Pédesclaux	94	Belle Coline	92
Montrose	98	Doisy-Daëne	95	Saint-Georges Côte Pavie	94	Bouscaut	92
Pontet Canet	98	Ferrière	95	Siaurac	94	Citran	92
Rauzan-Ségla	98	Franc Mayne	95	Suduiraut pur sémillon	94	Clarke	92
Rayne Vigneau	98	Giscours	95	Talbot	94	Croix Canon	92
Tertre Roteboeuf	98	Grand-Mayne	95	Clos du Marquis	93-95	D'Armailhac	92
Vieux Château Certan	98	Laroque	95	Guitard - Simon Blanchard	93-95	De Ferrand	92
Angélus	97	L'If	95	Prieuré-Lichine	93-95	Du Tertre	92
Ausone	97	La Fleur Pétrus	95	Clinet	93-95	Fleur de Gay	92
Bélaïr Monange	97	La Serre	95	Aiguilhe	93	Frank Phélan	92
Clos Fourtet	97	La Tour Blanche	95	Alter Ego	93	Grand-Puy Ducasse	92
Domaine de Chevalier	97	Péby-Faugères	95	Bastor Lamontagne	93	Haut Bailly II	92
Gazin	97	Petit-Village	95	Canon Pécresse	93	Haut-Breton Larigaudière	92
Grand-Puy-Lacoste	97	Roc de Cambes	95	Capbern	93	Haut Carles	92
Haut-Bailly	97	Soutard	95	Carillon de l'Angélus	93	Joanin Bécot	92
Haut-Brion	97	Vray Croix de Gay	95	Clarence de Haut-Brion	93	Kirwan	92
Haut-Brion blanc	97	Beauregard	94-96	Dassault	93	L'Aurage	92
Léoville-Barton	97	Certan de May	94-96	Desmirail	93	La Louvière	92
La Gaffelière	97	Domaine de l'A	94-96	Domaine de Cambes	93	La Prade	92
La Mondotte	97	La Lagune	94-96	Gigault - Cuvée Viva	93	La Tour Carnet	92
Palmer	97	La Mission Haut-Brion	94-96	Haut-Marbuzet	93	Larrivet Haut-Brion blanc	92
Pavie Macquin	97	La Mission Haut-Brion blanc	94-96	La Clarté de Haut-Brion	93	Latour à Pomerol	92
Rocheyron	97	Pavie	94-96	La Petite Eglise	93	Le Bon Pasteur	92
Saint-Pierre, Saint-Julien	97	Phélan-Ségur	94-96	Labégorce	93	Le Pin Beausoleil	92
Suduiraut	97	Au Champ de la Fenêtre		Les Jonqueyres	93	Lestage Simon	92
Beychevelle	96-98	Simon Blanchard	94	Marquis de Calon Ségur	93	Les Cruzelles	92
Canon La Gaffelière	96-98	Batailley	94	Moulin St-Georges	93	Monbousquet	92
Cos d'Estournel	96-98	C des Carmes	94	Poujeaux	93	Monbrison	92
De Fargues	96-98	Cantenac Brown	94	Quinault L'Enclos	93	Moulin Haut-Laroque	92
Durfort-Vivens	96-98	Chapelle d'Ausone	94	Tour Figeac	93	Petit-Bocq	92
Lagrange, Saint-Julien	96-98	Clerc-Milon	94	Angludet	92-94	Peymouton	92
Léoville Poyferré	96-98	Clos de l'Oratoire	94	Baudon - Les Terres Blanches	92-94	Potensac	92
Lynch-Bages	96-98	Cos d'Estournel blanc	94	Clos Manou	92-94	Sansonnet	92
Pichon-Baron	96-98	Dame de Montrose	94	Clos Puy Arnaud	92-94	Taillefer	92
Trotanoy	96-98	Doisy-Védrines	94	Feytit-Clinet	92-94	Trigant	92
Valandraud	96-98	Haut-Bages-Libéral	94	Fonroque	92-94	Tronquoy (ex Tronquoy-Lalande)	92
Beau-Séjour Bécot	96	Haut-Batailley	94	Gloria	92-94	Villemaurine	92
Champs libres	96	La Clotte	94	Grand Corbin-Despaigne	92-94	Cos Labory	91-93
Coutet	96	La Croix Ducru-Beaucaillou	94	Grand-Village	92-94	Moulin Pey-Labrie	91-93
Domaine de Chevalier	96	La Tour Figeac	94	Grand-Village blanc	92-94	Sainteym	91-93
Evangile	96	Lafon-Rochet	94	La Dauphine	92-94	Bellevue	92-93
Guiraud	96	Langoa Barton	94	Lagrange, Pomerol	92-94		

Tour de Pressac	92-93	Domaine des 4 vents		La Croix Lartigue	89	Deyrem Valentin	87
Bel Air	91	Cuvée Sirocco	90	La Croix Younan	89	Ferrande	87
Clos Floridène blanc	91	Fleur Gazin	90	La Croizille	89	Fonréaud	87
Grands Maréchaux	91	Fombrauge	90	La Rose Perrière	89	Griivière	87
Haut Bergeron	91	Fourcas Hosten	90	Latour-Martillac blanc	89	La Cardonne	87
La Chenade	91	Grand Corbin	90	Lions de Suduiraut	89	Laplagnotte-Bellevue	87
La Grâce Fonrazade	91	Hostens-Picant Lucculus	90	Loudenne - Le Château	89	Laussac	87
La Rousselle	91	La Clémence	90	Manoir du Gravoux	89	Messile Aubert	87
Ramafort	91	La Coteau	90	le Secret du Manoir	89		
Tour de Bessan	91	La Diligente	90	Moulin	89		
Blason de l'Evangile	90-92	La Dominique	90	Moulin Riche	89		
Callac La Grande Lande	90-92	Lafleur-Gazin	90	Ormes de Pez	89		
Candale	90-92	Les Grands Maréchaux	90	Pénin	89		
Chapelle de la Mission	90-92	Lucia	90	Picoron	89		
Clos Marsalette	90-92	Lynsolence	90	Puygueraud blanc	89		
Coufran	90-92	Maillet	90	Roc de Montpezat Cuvée des 9	89		
Dalem	90-92	Malleret	90	Simard	89		
Dauzac	90-92	Moulin Eyquem	90	Tour Baladoz	89		
De Cérons	90-92	Pagodes de Cos blanc	90	Tour Saint-Fort	89		
De la Huste	90-92	Pénin - Les Cailloux	90	Vieux-Maillet	89		
Dutruich Grand Poujeaux	90-92	Petit Faurie de Soutard	90	Balestard La Tonnelle	88-90		
Edmus	90-92	Peyredon La Gravette	90	Clos Marsalette blanc	88-90		
Fonplégade	90-92	Peyredon Lagravette - Chardonneret	90	Côte de Baleau	88-90		
Haut Simard	90-92	Picque Caillou rouge	90	De Camensac	88-90		
Haut-Nouchet	90-92	Pindefleurs	90	De France	88-90		
L'Enclos	90-92	Puygueraud	90	De Lamarque	88-90		
La Confession	90-92	Siran	90	De la Rivière	88-90		
La Gurgue	90-92	Veyry	90	Du Cartillon	88-90		
Larrivet Haut-Brion	90-92	Villa Bel-Air	90	La Haye	88-90		
Lassegue	90-92	Villars	90	L'Isle Fort	88-90		
Le Chatelet	90-92	Boutisse	89-91	La Couspaude	88-90		
Le Crock	90-92	Cadet Bon	89-91	La Tour de By	88-90		
Les Tourelles de Longueville	90-92	Cantemerle	89-91	Mauvesin-Barton	88-90		
Lynch Moussas	90-92	Carbonnieux	89-91	Paveil de Luze	88-90		
Madame de Beaucaillou	90-92	Charmes Godard	89-91	Vieille Cure	88-90		
Malartic Lagravière blanc	90-92	Clos de Lunelles	89-91	Villegorge	88-90		
Montlandrie	90-92	Fonbel	89-91	Ad Francos	88		
Olivier	90-92	Fontenil	89-91	Balthus	88		
Pagodes de Cos	90-92	La Grave	89-91	Bel Air doux	88		
Patris Querre	90-92	La Marzelle	89-91	Bouscaut blanc	88		
Pibran	90-92	La Pointe	89-91	Chantalouette	88		
Puybarbe	90-92	Laroze	89-91	Chantegrive	88		
Réserve (Pichon Comtesse)	90-92	Mondésir-Gazin	89-91	Charme de Cos Labory	88		
Seguin	90-92	Pas de l'Ane	89-91	Croix de Labrie	88		
Suduiraut sec Vieilles Vignes	90-92	Sanctus	89-91	Du Glana	88		
Trois Croix	90-92	Bourgneuf	89+	Ferrande blanc	88		
Callac - Prestige	90+	Agassac	89	Fief de Lagrange	88		
Capet Guillier	90+	Arômes de Pavie	89	Fleur Haut Gaussens	88		
Hosanna	90+	Bellefont-Belcier	89	Grand Enclos du Château de Cérons	88		
La Commanderie	90+	Carbonnieux blanc	89	Hostens-Picant	88		
Petit Bocq	90+	Clos Dubreuil	89	La Fleur Morange	88		
Bel-Air	90	Clos Floridène	89	La Louvière blanc	88		
Bellegrave	90	Clos Vieux Taillefer	89	Laussac Cuvée Sacha	88		
Broustet	90	D'Arcins	89	Maucaillou	88		
Callac La Grande Lande	90	De Bel-Air	89	Olivier blanc	88		
Callac - Prestige	90	De Cérons	89	Rahoul	88		
Cantegril	90	De Pez	89	Rahoul blanc	88		
Cap de Mourlin	90	G d'Estournel	89	Tour Saint-Christophe	88		
Chantegrive blanc	90	Grand vin de Reignac	89	Ampelia	87		
Chasse-Spleen	90	Haura	89	Baron de Brane	87		
Claud Bellevue	90	Hostens-Picant Cuvée des Demoiselles	89	Carteau Côtes Daugay	87		
Clos des Jacobins	90	Jean Faux	89	Côte de Montpezat Compostelle	87		
Croizet-Bages	90	La Cabanne	89	De Laussac	87		
De France blanc	90	La Croix de Gay	89	De Laussac - Cuvée Sacha	87		
Destieux	90						



Aiguilhe
Angludet
Canon Pécresse
Capbern
Clos des Jacobins
Clos Manou
Domaine de l'A
Fonroque
Laroque
Le Prieuré
Les Griffons de Pichon Baron
Les Jonqueyres
Madame de Beaucaillou
Malescasse
Mazeyres
Monbrison
Pibran
Potensac



Baudon - Terres Blanches
Beychevelle
Cheval Blanc
D'Issan
Franc Mayne
La Gaffelière
Les Carmes Haut-Brion
Marsau
Perrières (de Lafleur)
Rocheyron
Saint-Georges Côte Pavie
Soutard



Edmus
De Cérons
Gigault - Cuvée Viva
Joanin Bécot
L'Enclos
Le Prieuré
Lestage Simon
Tauzinat l'Hermitage